
DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 5 DE NOVIEMBRE DE 1808.

San Zacarias Profeta.

Londres 25 de octubre.

NOTA: Antes de participar al Público otras noticias menos interesantes de las gazetas recibidas de Londres copiamos la siguiente por serlo mas que todas.

El viernes último á las 8 de la mañana llegó á las Dunas un barco pescador frances con bandera parlamentaria, y á su bordo un Oficial ruso, otro frances, y un enviado de esta última nacion. Ha sido reconocido por uno de los barcos de nuestros cruceros; y desembarcaron las tres personas que conducía, que al momento fueron presentadas y llevadas á la casa del Almirante Campbell, que manda en Deal. El mismo dia á las 11 el Oficial ruso y el Enviado frances salieron para Londres, acompañados del oficial Cramer, que lo es del navío Almirante, y llegaron á las diez de la noche. El Oficial frances ha sido trasbordado por órden de los Lores Hawkerbury y Castlereagh, que se hallaban en Walmer Castle á un navío de guerra. El barco pescador quedó baxo la custodia y vigilancia del Comodoro Owen, y de la fragata la Clide, habiéndosele privado toda comunicacion con la tierra. Habia salido de Boloña el jueves á las diez de la noche con órden de ir á Deal ó Douvres; pero el tiempo le obligó á pasar de Douvres, y llegó al fondeadero de Deal. Luego que el Oficial ruso y Enviado frances entregaron los pliegos que conducian, fueron estos remitidos á la Secretaria de negocios extrangeros, y los Portadores conducidos y presentados á M. Shaw, mensajero del Rey, á quien se habia dado órden de tratarlos como conve-

nia. El sabado á las ocho de la mañana, se les dieron pasaportes, y salieron para Deal. Despues de su salida se dió aviso y órden por el telégrafo al Gobernador de Deal, para no permitir la salida del barco parlamentario, hasta la llegada de un mensajero del Rey; y una hora despues de mediodia salió M. Shaw con despachos de M. Canning, que contenian (segun dicen) la respuesta á la abertura y proposiciones de paz que el Emperador de Rusia y Bonaparte hacian al Gobierno británico. Todavía no se ha trasladado en que términos se hacian estas proposiciones; pero siguiendo la opinion pública, el objeto era la paz marítima. Ya preveniamos antes de ahora que Bonaparte entablaría proposiciones insidiosas de paz, para mantener en inaccion al Emperador de Austria, y dexarle á Alexandro la esperanza de interponer su mediacion para la paz; y mas que todo con el objeto de disolver y destruir la alianza de Inglaterra y la España establecida con tanta felicidad, sembrando de este modo desconfianza y recelos entre las dos naciones. No se puede creer despues del empeño decidido de Bonaparte para apropiarse la Corona de España, que pueda proponer, ni concluir la paz con nacion alguna, que no apruebe la usurpacion de aquel Reyno, y no confirme todas sus invasiones. No habiendo conseguido dominar con sus armas la España, quiere ver si con negaciones logra su conquista: y quiere, haciendo concesiones imaginarias, obtener derecho real sobre aquel Reino, y ver si puede lograr desarmar á la Inglaterra, para caer con todas sus fuerzas sobre España, y conquistarla de este modo facilmente. Pero se engaña; pues siendo hoy dia nuestra aliada la España, nosotros no admitiremos negociaciones de paz, ni la haremos, sin que igualmente se trate con esta Potencia, con quien hicimos causa comun; debiendo ser la primera condicion y preliminares de la paz, que se le restituya á España su independenciam y su Rey. Nuestro Gobierno dió pronta respuesta á las proposiciones de Alexandro y Napoleon; y se asegura que es digna de nuestro caracter nacional, y del rango á que nuestro poder nos elevó.

Los despachos consistian (segun las noticias mas validas) en dos cartas dirigidas y escritas á M. Canning la una por M. Champagni, y la otra por M. Romanzow. Lo que contienen en substancia es, que el Emperador de Rusia y Bonaparte igualmente ansiosos de poner fin á las calamidades de la guerra, han encargado á sus Ministros de negocios extrangeros, de suplicar á S. E. M. Canning de hacerlo presente á S. M. británica, y hallándola propicia á este mismo deseo, proponerle que inmediatamente nombre sus Plenipotenciarios á este efecto, los que deberán pasar al parage fixado, con el fin de entablar la negociacion de la paz

243
marítima. Según las mismas noticias la respuesta de M. Canning contiene, que S. M. británica está, como tiene declarado, y toda Europa sabe, animada del mas vivo deseo de poner fin á los males de la guerra, siempre que la paz sea compatible con la seguridad de sus estados, la dignidad de su Corona, y la buena fe que debe á sus Aliados: que está por consiguiente pronta de concierto con las Potencias aliadas á entrar en negociaciones; y que hará esto mismo, y las proposiciones que se le hacen, con la mayor brevedad presente á S. M. el Rey de Suecia, al Príncipe Regente de Portugal, y á la Junta central suprema que gobierna la España en nombre de S. M. católica Fernando VII. La llegada del parlamentario dió motivo á congeturas y opiniones varias, que no insertamos. Ha producido algun efecto sobre los fondos públicos. Subieron el sabado mas de un medio por ciento, y ayer bajaron otro tanto. Opinan generalmente todos, que Bonaparte no hizo estas proposiciones con otro objeto en la actualidad, que ver si podia con el ruido de que entraba en negociacion con Inglaterra desanimar y paralizar los esfuerzos que hacen los valientes españoles; y disponerlos á prestar oídos á proposiciones insidiosas que les hará; pero la sabiduría de su gobierno, nos hace esperar que no se dexarán seducir, ni se intimidarán; y que sabrán huir de los lazos que para este efecto les tenderá el astuto usurpador.

Noticias de la Península.

Valencia 25 de octubre.

En la Rápita de Tortosa, y en los Alfaques, han desembarcado los 40 hombres de nuestras tropas, que salieron de Portugal para incorporarse con el ejército de Cataluña, y algunos ingleses. Trahen ademas de un magnífico y numeroso tren de artillería, con todos los útiles, 100 fusiles para distribuirlos (*).

Esperamos en esta dentro de 4 ó 6 dias una division del ejército de Andalucía á las órdenes del Sr. Reding. Las Autoridades, el Pueblo, y todas las clases, se disponen al recibimiento mas dig-

(*) Las tropas que vienen en este convoy son los regimientos de Santiago y Alcántara de caballería. El regimiento de tropas ligeras de Valencia: la mayor parte de las divisiones de Granaderos Provinciales de ambas Castillas, y otros piquetes. Su General es el mariscal de campo D. Gregorio Laguna.

no á estos heroicos huéspedes; respirando la segura confianza; de que los vencedores del bárbaro Dupont, lo serán del atroz Duhesme, y del brutal Lechi.

El ejército ingles y portuges combinados entran en Castilla la vieja por Ciudad-Rodrigo, con trenes y equipages numerosos.

Oviedo 27 de octubre.

El Excmo. Sr. D. Vicente Maria de Acevedo, con fecha de 19 del presente, desde su Quartel general de Quincoces, comunica de oficio lo siguiente.

»A consecuencia de una disposicion del General en Xefe del ejército de la izquierda, los regimientos de Castropol, Luarca, Candás, Grado y Villaviciosa, que estaban en Medina del Pomar, pasaron ayer á Traspaderne y sus inmediaciones, al mando del mariscal de campo D. Gregorio Bernaldo de Quiros; y los de Hibernia, Provincial de Oviedo, Salas, Cangas de Tineo y Lena se trasladaron al mismo tiempo de Villarcayo y sus cercanias á las de este Quartel general. Hoy estos cinco regimientos marcharon á las órdenes del mismo Quiros á Orduña, distante tres leguas y media de aquí, y los otros cinco regimientos que estaban en Traspaderne, vendrán hoy á este Quartel general y sus alrededores, en la circunferencia de una legua; habiendo dexado á Traspaderne, á causa de que los franceses abandonaron antes de anoche á Espejo, y casi del todo á Pancorvo, dexando muy poca gente de caballería en Miranda, y aun esta, al parecer dispuesta á retirarse.

A una legua de Orduña está la segunda division del ejército, que antes se llamó de Galicia. Es probable que se me refuerce con alguna caballería de línea, con tropa ligera y con artillería volante.

Todos estos movimientos, y los que en lo sucesivo hagan las tropas asturianas, han sido dispuestos por el General en Xefe, á quien me considero subordinado en el dia por lo tocante á operaciones militares." (*Gazeta de Oviedo* núm. 48.)

DE ORDEN SUPERIOR DEL REYNO.

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto